
校訓  拓く （英知・創造・愛郷）  
     自主性に富み生き生きと生活する人間 

☆ 学力を身につけた生徒 

☆ 意志の強固な生徒 

☆ 体力の充実した生徒 

☆ 思いやりのある生徒 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

  

 

 朝晩の冷え込みで紅葉がすすみ、校門近くの木

は葉っぱが落ちて晩秋の佇まいです。 

 さて、いよいよ１１月２日（火）に「芸術の発表」を行

います。３週間ほどの期間を子どもたちは精力的に

取り組み、当日はこれまでの成果を存分に発揮して

くれるものと期待しています。 このような発表では、

当日の出来映えで成功を語られがちですが、そこ

に至るまでの取り組みこそが重要であり、子どもたち

の成長もここにあります。一人一人がそれぞれの役

割をもち、自分らしく持ち味を活かして取り組んでい

ます。是非、発表を観ていただけたら幸いです。 

 コロナの感染者数が減少し落ち着きを見せて 

います。このまま収束することを願うばかりです。感

染対策はこれからも続けていきます。 

 ところで皆さんはコロナウィルス感染症についての 

情報をどのように知りますか？ 私はテレビのニュー

スと新聞が中心ですが、ネットでも情報を得ます。ネ

ットは速いことが何よりですが、情報の真偽が怪しい

もの、確かめられないものが多々あり、鵜呑みにす

るのは危険と思います。 私が子どもの頃は、「中学

生になったら新聞を読みなさい」と言われました。新

聞は「中学生が理解できる漢字や表現を用いてい

る」と聞かされ、中学生くらいからはなるべく新聞に

目を通すようになりました。（「読んでる」ではないで

す）新聞もテレビも公共性があるため、疑うことなく、

信頼できる情報と捉えていました。 

 インターネットが発達し、誰もが情報を発信し、書

き込むことができるようになりました。そうすると公共

性が高いと思っていた情報が、出所があやふやだ

ったり、私見が交じっていたりなど、不確かな情報が

拡散されることもあります。コロナの感染が拡大し始

めた頃は、怪しい情報がネットをずいぶん賑わしま

した。新聞やテレビもその会社の考えや、コメンテー

ターの私見やその方が得た情報からの発言があり

ます。偏った情報ではないかとの指摘もありました。

これはコロナに限ったことではなく、情報メディアが

発達していくとその傾向は強くなったと感じていま

す。 

 今は情報が簡単に素速く大量に入ってきます。子

どもたちにも大人にも求められる力の一つは「情報

活用能力」です。必要な情報を収集し、判断し、選

択し、処理する力や、得た情報を正しく発信・伝達

する力、自分の情報活用について評価・改善する

力をつけていくことが重要です。日々の学習や生活

の中で「情報活用能力」を働かせています。働かせ

ることでより力が高まります。 

 

 

日 曜    １１月行事予定 

１ 月 全校朝会 芸術⑰⑱ 願書用写真撮影 

２ 火 期末テスト範囲提示日（３年）演劇発表会 

３ 水 文化の日 

４ 木 
後片付け 教育相談アンケート 色覚検査 

専門委員会 釧路地方生徒指導協議会 

５ 金 昆小リンク枠板設置作業 明輝高体験入学 

振興会運営委員会 橋本先生来校 

 ６ 土  

７ 日 ノーゲームノーテレビデー 

８ 月 ＡＥＤ講習（6 時時）視力検査 

９ 火 教育相談① 橋本先生来校 

10 水 学力テスト総合Ｃ 教育相談② 

11 木 教育相談③ 生徒指導連絡協議会 

12 金 教育相談④ 専門委員会 

13 土 土曜授業日④ 

14 日 ノーゲームノーテレビデー（3 年生） 

15 月  

16 火 期末テスト範囲提示（1，2 年）  

17 水 期末テスト 1 日目（3 年） 

18 木 期末テスト 2 日目（3 年） 

19 金 運営委員会 専門委員会 

20 土  

21 日  

22 月 職員会議 

23 火 勤労感謝の日 

24 水 橋本先生来校 

25 木 専門委員会 スクールカウンセラー来校 

26 金  

27 土 ノーゲームノーテレビデー（1，2 年）部活動休止 

新人バドミントン大会釧路地区予選会 

28 日  

29 月 橋本先生来校 
 

30 火 
三者面談①  

期末テスト 1 日目（１，２年） 

令和３年度   令和３年１０月２９日（金） 

 ＮＯ．７   釧路町立昆布森中学校 
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情報活用能力を働かせて 

         校長 濱 田 有 子 



 
 

９月２７日（月）
前期生徒会役員が任
期満了のため、１，
２年生を主体とする
立候補者の立会演説
会ののちに、後期生
徒会役員の選挙が行
われました。今回は
２年生から会長に冨
田陸叶くん、副会長
に 1 年生能登皐雅く
ん、書記に同じく 1
年生の林海音さんの

３名が立候補しました。
立会演説会では３人とも
公約に学年の枠を抜きに
した学校融和を強調した
公約を掲げており、立派
な内容でした。 
今回は定員１人の役職

に、各 1 人ずつ立候補した
ため、信任投票となり、３
人が当選になりました。新
しい昆中を作り上げてい
ってくれることに期待し
ています。 

 
 
 
生徒会選挙を終え、４日(月)認証式が行われ、

後期生徒会が発足し、２８日（木）には後期生徒
総会が行われました。 
 前期生徒会役員が降任の挨拶を終え、総会が始
まりました。前期生徒会の総括が終了し、小林謙
心会長やそれぞれの専門委員長から反省が述べ
ました。後期の活動内容や目標が掲げられ、会長
とそれぞれの専門委員長が全会一致で承認され、

後期生徒総会が終了しました。専門委員会と合わ
せて新メンバーでの生徒会の船出です。全生徒と
力を合わせて昆中作りに励んでください。  
＜令和３年度後期生徒会役員＞  敬称略 
生徒会長～冨田  陸叶 副会長 能登  皐雅 
書記～林 海音 
保健体育専門委員長～坂本 澪 
文化専門委員長～内海 璃紅 
 
  

  
10 月 7 日（木）２年生４名

の宿泊研修と 1 年生の職業調
べの成果がお披露目されまし
た。「職業調べ・宿泊研修発表
会」と題して報告がありまし
た。緊急事態宣言解除後まも
ないこともあり、保護者の
方々はお招きしていなかった
ので、会場の図書室は生徒た
ちと先生方で埋まりました。 

総合司会は２年生の坂本澪
くんが行いました。 

1 年生は 1 名ずつパソコン
前に座り、それぞれが調べた
結果を用意したパワーポイン
トを駆使して報告していまし
た。 

２年生は、「阿寒湖畔」での
宿泊研修を４人のコミカルな
掛け合いを使い、発表してい
ました。一人ひとりを写真対
象にした場面紹介や思い出紹
介を行っていました。構成が
とても面白いものになってい
て聞いている側を飽きさせま
せんでした。３年生からの飛
び入り質問のサプライズもあ
り充実した 1 コマの授業とな
りました。 

 
 

 
生徒が、進路について積極的

に目標を設定し、実現するため
の指針を持つ場として、毎年釧
路管内の高等学校（定時制を含
む）の進路担当者をお招きして

２日日程で実施しています。
２７日、この日は武修館高・厚
岸翔洋高・明輝高・商業高・北
陽高・工業高（全日）が来校、
図書室を会場に行われまし
た。すぐに勝負の年とはなり
ませんが、１，２年生が懇話

会に参加しました。生徒は皆、真剣なまなざし
で各学校の説明に聞き入っていました。 

 
 
 

今年度もへき地・小規模
校における児童生徒理解
やへき地複式教育を学ぶ
ための観察実習が始まり、
２５日（月）北翔大学３年
の佐藤雄大くんが着任し、
臨時朝会で紹介されまし
た。この後、１週間の予定で
校長先生を始めとする先生
方の講話や教師としての心
得を学んだり、体育の授業
観察や体育と保健の実際の
授業にチャレンジします。

２７日（水）は佐藤実習生の専攻であるバスケッ
トボールの授業を全校体育の中で行いました。生
徒も満足したようで良かったと思います。 
 

 
 

７月末にみずほ
教育福祉財団から 
の運動具贈呈に応
募したところ、当選
し運動具が１０月
７日に学校に届き
ました。 
①バレーボール（検
定４号）１個 ②卓
球ボール４ダース 
③シャトルコック
（第２種検定）５ダ
ースが贈呈内容で
す。部活動や体育実
技に大変役立ちま
す。ありがとうござ
いました。 



 
 

 
 今、学校では「英語 IBA テス
ト」なるものが行われています。
文部科学省による英語教育実
施状況調査の北海道の結果が
振るわなかったため、英語検定
協会に働きかけ、国が無償で実
施しています。 
 「読む」「聞く」（４技能のう
ちリーディングとリスニング
の力）をチャックするテストで、
結果は生徒に渡されます。合

格・不合格はないテストですから受験資料用に使
いたいものです。 
 「大学入学共通テスト」が２０２０年から行わ
れていますが、４技能を評価されるため、受験す
る際に役立っているようです。 

 


